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对于这些撤档重映的影
片来说，撤退，是为了避开其
他影片的锋芒，争取更大的
排片空间。究其根本，是商
业竞争失利后，及时止损。

不过择期重新上映，于
片方而言是不小的经济损
失，它意味着要制作新的物
料来告知此事，还要再走一
遍全套宣发流程，这就要投
入新一轮的成本。有业内人
士表示，最好的宣传弹药往
往在第一轮就打出去了，二次上映时
的物料一般没有第一轮好，而片方对
二次上映票房的预期，决定了宣发规
模的大小。但谁也无法保证，投入了
宣发成本后，就一定能收获好票房。

从此前的改档先例来看，目前只
有《我们一起摇太阳》实现了改档后的
票房增长，这还得归功于影片过硬的
质量和较好的口碑，让片子在延期后

仍有一定的市场吸引力。
可以看到，这些“撤档重映”的电

影，好片子重新上映后亏少一点，质量
差的片子继续“血亏”。对片方来说，
最终都是亏损。

业内人士表示，频繁撤档重映，是
破坏电影行业生态的行为。

一方面，改档的影片对于正在上
映的电影来说，其实是挤占了这些片

子的排片，特别是从春节
档等热门档期撤档后再上
映的，是插队竞争，不是良
性循环；另一方面，电影票
房竞争讲究“一鼓作气，再
而衰，三而竭”，撤档意味
着专业不专，其本质是团
队对影片的定位不明晰、
对档期的判断不明确，而
这样的事件频发，让电影
行业在外界看起来像“草
台班子”。

此外，对于质量不过硬的影片来
说，撤档再映也无法帮助其扭转局
面。归根结底，打铁还需自身硬，最终
决定票房的还是电影本身的质量。

随着《没有一顿火锅解决不了的
事》撤档，人们有了诸多猜测：片子会
选择重新上映还是直接通过网络播
出？二次上映，它还能获得多少票房？

据潮新闻客户端

近日，戛纳国际电影节官网更新了
一组贾樟柯新片《风流一代》的剧照。其
中一张剧照中，主演赵涛身着黄色短袖
衬衫，造型与其此前出演的贾樟柯《江湖
儿女》中“巧巧”一角相似。

电影《风流一代》入围了第77届戛
纳国际电影节主竞赛单元，这也是贾樟
柯第六次入围戛纳国际电影节主竞赛单
元。影片以本世纪前21年为故事背景，
讲述了一位中国女性（赵涛 饰）如何沉
默着经历了喧嚣的生活。电影的前三分
之二关于过去，后三分之一则关于当下。

此前，贾樟柯在接受外媒采访时称，
本片由他与演员及摄影师自2001年以
来陆续拍摄的一系列镜头素材组成，拍
摄时没有剧本，没有明确的故事情节。
本片是一部虚构的作品，但运用了很多
纪实的拍摄方法，他在组合所拍摄的各
种事件的过程中挖掘故事情节，并回过
头来为其添加结构框架。

电影《风流一代》由贾樟柯编剧并导
演，万佳欢编剧，赵涛、李竺斌、潘剑林、兰
周、周游出演，将于第77届戛纳国际电影
节主竞赛单元首映。 据1905电影网

据 外 媒 报
道，英国当地时
间 5 月 5 日 凌
晨，英国演员伯
纳德·希尔去世，
享年79岁。

伯纳德·希
尔一生共参演了
140 多 部 影 视
剧，包括《指环
王》系列中的洛
汗国国王希优
顿、《泰坦尼克
号》中随船沉没
的船长爱德华·
史密斯，这使他
成为史上唯一一
位曾在两部斩获

11项奥斯卡奖并且票房高达10亿美元
以上的电影中担任主要角色的演员。

此外，他还担任过纪录片《美丽中
国》的旁白配音。该纪录片是CCTV和
BBC首次联合摄制的纪录片作品，曾荣
获第30届“艾美奖新闻与纪录片大奖”
最佳自然历史纪录片摄影奖、最佳剪辑
奖和最佳音乐与音效奖。

在得知伯纳德·希尔去世的消息后，
《指环王》剧组成员纷纷在社交媒体上表
达哀思。导演彼得·杰克逊表示：“他是
我有幸合作过的演员里最风趣机智的人
之一。他饰演的洛汗国国王希优顿受到
无数观众喜爱，也证明了其作为演员的
巨大才华。” 综合

贾樟柯新片
《风流一代》曝剧照

《泰坦尼克号》
船长扮演者去世

越来越频繁的电影撤档
伤害了谁？

撤档再上，就能取得好票房吗？

在电影圈，撤档不是新鲜事。细
分下来，主要有三种情况：

一种是影片官宣上映日期后，修
改档期。这类电影在定下档期后，由
于无法按时完成制作等因素改档。

比如，《战狼》曾两次撤档。最初，
该片定于2014年年底上映，但因为
3D制作等原因，没能按时上映；第二
次，定下上映日期后，吴京又修改了电
影，导致影片需要重新报审；直到2015
年清明档再上映，成为爆款之作。

2016年，冯小刚导演的《我不是潘
金莲》先定档国庆，后又撤档，改为11月

18日上映。2017年，冯小刚又宣布《芳
华》在原定的国庆档撤档，改为12月15
日上映，最终卖出近15亿元的票房。

原计划 2019 年暑期上映的《八
佰》，也因为“经片方与各方协商”而选
择撤档，一年后再次上映拿下31.1亿
元的好成绩。

对这些还未上映的影片来说，“撤
档”反而增加了观众对电影的好奇心，
成了一种有效宣传。

还有一种是临时撤档。部分影
片仅提前几天甚至上映当天，才宣布
撤档。

比如，原定于2022年国庆档上映
的《长空之王》，在正式上映三天前官
宣撤档。原本，影片预售票房已突破
3000万元稳居第一，改档至第二年五
一档后，最终拿下8.5亿元票房。

原定于2019年6月27日上映的
电影《少年的你》，在映前三天撤档，改
档至当年10月末上映，斩获近16亿元
票房。

当然，不是所有影片都这么好
运。2015年清明档，尼古拉斯·凯奇和
刘亦菲主演的《白幽灵传奇之绝命逃
亡》，上映首日仅获320万元票房。该
片曾定于2014年9月26日上映，预排
片量超过20%，却在9月25日夜间紧
急撤档。二次上映时，影片在网络上已
有高清资源，排片仅有5%，票房惨淡。

最后，是正式上映后下映，再选择
新档期二次上映。

从今年春节档开始，这样的情况
频繁出现。开春节档上映后又撤档先

河的，是影片《中国乒乓之绝地反
击》。该片曾多次换档，最终定于2023
年大年初三上映，次日便发声明撤档，
直到三周后正式上映。

更有代表性的，还可以追溯到
2018年的魔幻电影《阿修罗》，上映三
天后选择撤档，并再未重映。7.5亿元
的投资仅换来不到5000万元的票房
成绩。

再看今年撤档的影片，《红毯先
生》撤档时累计票房8000多万元，改
档上映后最终取得9000多万元票房，
改档后增加的票房为1000多万元；
《我们一起摇太阳》撤档时累计票房
9000 多万元，改档上映后最终取得
2.76亿元票房，但与导演韩延此前的
作品相比，票房并不算理想。作为韩
延“生命三部曲”的最后一部，还出现
了口碑高于前两部、票房低于前两部
的情况。

可以看到，或许前两类撤档的影
片还有成功案例，但上映后撤档再二
次上映的影片很难翻身。

电影撤档会成为常态吗？

伯纳德·希尔在
《泰坦尼克号》中扮演
船长爱德华·史密斯。

根据国家电影局5月6日发布的数据，今年五一档电影票房达15.27亿元，观影人次为3777
万，均超去年同期。

火热的市场下，有个无法忽视的问题——又有影片撤档了。电影《没有一顿火锅解决不了的
事》宣布撤档后，网友调侃，电影圈也有了自己的“7天无理由退货”。

2024年，被网友戏称为电影的“撤档元年”。从春节档的“大面积撤档”到五一档的“过完假期
就撤档”，这显然已让片方、影院、观众等多方受伤。对已经卖票、排片的影院来说，影片撤档会产生
退票困扰；对片方而言，撤档前的宣发成本无法收回，改档再上也需要另外支出；对观众来说，对新
片的信任度会有所降低。

越来越频繁的影片撤档，也不禁让人担忧,如果这种行为成为电影市场的常态应该怎么办？而
在热门档期的厮杀里，“打不过”就“跑路”，这条路真的行得通吗？

改档上映后，《红毯先生》票
房依旧不理想。

目前只有目前只有《《我们一起摇太阳我们一起摇太阳》》实现了改档后的票房增长实现了改档后的票房增长。。

今年五一档上映的影片《没有
一顿火锅解决不了的事》，宣布于5
月6日撤档。


